

BALANCE DEL EJERCICIO 2022

Javier HERNANI
Consejero delegado

15 de diciembre de 2022



Buenas tardes:

Estamos encantados de llenar de nuevo este parque con tantas caras conocidas en este tradicional encuentro con los medios de comunicación. Como bien sabéis, en BME estamos convencidos de que la difusión y promoción del conocimiento financiero son piezas esenciales para un correcto funcionamiento de las Bolsas. Valoramos enormemente vuestro desempeño, y siempre hemos hecho todo lo posible para facilitar vuestro trabajo.

Como ha comentado anteriormente Jos, 2022 ha sido un año complejo para los mercados financieros. Comenzamos el año celebrando el 30 aniversario del IBEX 35®. En estas tres décadas, la economía española triplicó su tamaño en términos de PIB y el valor de las empresas se multiplicó por 10, con una rentabilidad anual media del 8%, incluidos dividendos.

Sin embargo, solo un mes más tarde, en febrero, las tropas rusas invadieron Ucrania. Los mercados reflejaron con descensos el conflicto bélico y su impacto en los precios de la energía. Y este brusco repunte inflacionista no tardó en traducirse en un endurecimiento de las políticas monetarias.

Permitidme que resuma, en nuestro tradicional decálogo, los hitos más destacables para los Mercados de Valores españoles durante el ejercicio:

1. Un año más, uno de los puntos fuertes de la Bolsa española ha sido la **retribución al accionista**, que **ha crecido en el año un 29%** hasta superar los **23.600 millones** de euros. España destaca a nivel internacional con una **rentabilidad por dividendo del 4%**.
2. En un entorno global de caídas en las salidas a Bolsa, que la WFE mide en un 90% para Norteamérica y Europa, el ejercicio terminará con **2 empresas que se han incorporado a la Bolsa este año, 1 más a Latibex y 15 a BME Growth**. Las 13 que ya conocéis y dos para los próximos días.

3. Tras un año de gran apelación al mercado para abordar las consecuencias de la pandemia, en 2022 han tenido una menor relevancia las **ampliaciones de capital**. Se han realizado **115 operaciones** por un valor de casi **6.137 millones** de euros.
4. **BME Growth** también ha sido muy activo en estas operaciones y **ha generado financiación por valor de 864 millones** de euros. Finalizará el año con **135 compañías cotizadas**.
5. En un país en el que las empresas medianas y pequeñas juegan un papel decisivo para el conjunto de la economía, **el MARF ha alcanzado los 134 emisores** con el estreno de **17 nuevas compañías**. El volumen emitido sigue aumentando cada año y ya supera los 12.500 millones.
6. El **saldo vivo de deuda pública española ha crecido un 7% hasta los 1,33 billones** de euros, mientras que el volumen de emisiones en **deuda privada ha superado los 100.000 millones**.
7. Sin duda, la sostenibilidad es otra de las palabras clave de 2022. Son ya **85 las emisiones en BME con etiqueta ESG**, frente a las 63 de 2021.
8. Los **Derivados Financieros** continuaron aumentando su oferta con nuevos subyacentes. Finalizan el año con un aumento de 5 puntos en la volatilidad implícita, con una media diaria del 22% **en el VIBEX®**. **El número de contratos negociados ha alcanzado los 27 millones**.
9. El **clearing de Futuros sobre el IBEX se ha incrementado un 5%** y se ha registrado un récord **de liquidación de Deuda soberana italiana**.
10. Por último, querría destacar que **REGIS-TR**, el repositorio líder europeo de derivados OTC, **se ha integrado al 100% en SIX**.

Como avanzaba al comienzo de mi intervención, 2022 ha sido un año difícil que abre una nueva etapa de incertidumbre. No obstante, las empresas españolas

abordan la dificultad que supone este nuevo escenario en mejores condiciones que en el pasado. En la última década, la financiación bancaria de las compañías del IBEX 35® ha pasado del 50% al 26% de su pasivo financiero, mientras que los recursos materializados en títulos de deuda registrada en los mercados representan ya el 55% frente al 40% de hace diez años. Esta tendencia no es exclusiva de las compañías de mayor tamaño. El desarrollo de los mercados BME Growth y MARF ha tenido una contribución importante a esta diversificación de las fuentes en las que se financian.

Con ello, BME cumple el propósito para el que se creó, que no es otro que generar financiación que favorezca el crecimiento de las economías y el bienestar de los ciudadanos. Desde esta perspectiva, consideramos que las nuevas regulaciones que se tramiten deberían servir para fortalecer el sistema financiero y facilitar el desarrollo de las Bolsas.

Esperamos que MICA, DLT Pilot Regime, EMIR, CSDR o MiFID III, que se tramitan en el entorno europeo, así como la recientemente aprobada Ley de Start Ups o la reforma de la Ley del Mercado de Valores, favorezcan la incorporación de las empresas a los mercados y el acceso de los inversores a todo tipo de activos financieros. Nuestra economía precisa un entorno regulatorio que garantice la igualdad de oportunidades y favorezca la competitividad de nuestras infraestructuras de mercado.

Os animo a que descarguéis el Informe, que ya está publicado en nuestra web. Un Informe que se ha convertido en una referencia sobre lo ocurrido en el año y del que en BME nos sentimos especialmente orgullosos. Estoy seguro de que lo exprimiréis al máximo, como siempre, en vuestros trabajos de balance de año.

Por último, quiero daros a todos las gracias por el inestimable, necesario y no siempre bien reconocido trabajo que realizáis. Por vuestras crónicas, reportajes y entrevistas, y por el riguroso y constante seguimiento que hacéis de los mercados que opera BME. Os traslado mis mejores deseos en nombre de BME, de SIX y en el mío propio. Que 2023 llegue cargado de buenas noticias para todos vosotros y vuestros seres queridos. Muchas gracias.